
Futebol pelo Mundo
Momento Desafio:

Bem vindo ao primeiro desafio da revista Futebol pelo Mundo, neste emocionante
problema, colocaremos à prova sua habilidade de interpretação, preparamos um relato feito
pela inteligência artificial e outro feito por um torcedor fanatico por seu time. Neste desafio
vamos falar do Grêmio time sul rio grandense, especialmente da eliminação que o mesmo
sofreu para o River Plate em 2018:

1 relato: Na emocionante disputa da semifinal da Libertadores de 2018, o Grêmio enfrentou o
River Plate na luta pelo direito de avançar para a final. Com vantagem de 1x0 após a partida de ida, o
Grêmio entrou no jogo de volta com grande expectativa. No entanto, o River Plate demonstrou uma
determinação inabalável, superando a desvantagem e vencendo de 2x1, levando a partida para a
prorrogação. O gol de Lucas Pratto e o icônico gol de mão de Pity Martinez, mudaram o rumo do jogo,
resultando na eliminação do Grêmio e a vitória emocionante do River Plate, que avançou para a final e
eventualmente conquistou o título daquele ano.

2 relato: A Libertadores de 2018 com certeza ficou marcada em cada gremista… Fogo de ida
lá na Argentina contra o grandioso River Plate foi muito tenso, vários jogadores amarelado, muitas
discussões, jogo muito pegado, até que Michel aos 62 minutos do segundo marca, dando vantagem de
1 gol para o Grêmio. Após o fim do jogo a festa foi toda gremista, que já estavam ansiosos para o jogo
de volta. Uma semana se passou e o dia do jogo chegou, todos animados, ansiosos, nervosos e até
mesmo confiantes para o início do jogo. A noite chegou e o estádio estava lotado, o juiz apitou para o
início do jogo e aos 36 minutos do primeiro Leonardo Gomes marca para o Grêmio a vitória era
garantida mas o River Plate empatou o jogo e aos 82 do segundo Borré marca com a mão mas o juiz
não viu e o gol foi validado, até então Grêmio estava passando para a final, mas ao apagar das luzes
River Plate conseguiu um pênalti que Martinez converte, o placar fica 2x2 mas o River passa pois fez 2
fora de casa se não fosse o gol de mão, Grêmio teria sido campeão pela quarta vez.

E aí consegue adivinhar qual texto é IA (inteligência artificial)?



Entrevista:

No cenário do futsal brasileiro, há nomes que se destacam não apenas pelo talento, mas
também pela dedicação ao esporte. Entre vários atletas, encontra-se Erickson Sviech, carinhosamente
conhecido como Pato no meio do futebol, um jogador cujo nome repercute nas quadras e enche os
corações dos torcedores de alegria. Com 34 anos de idade e raízes que remontam a Ponta Grossa,
Pato é um verdadeiro ícone do esporte, atualmente brilhando com o Passo Fundo Futsal.Atuando na
posição de pivô, ele se destaca por sua habilidade, visão de jogo e capacidade de marcar gols cruciais
para sua equipe.

Com uma trajetória repleta de momentos memoráveis, ele se tornou uma inspiração para os
jovens que sonham em seguir uma carreira no esporte.Sua ligação com o futsal começou nas ruas de
Ponta Grossa, sua cidade natal, onde desde cedo mostrou grandes habilidades com a bola nos pés.
Pato cresceu com muito amor pelo esporte e, ao longo dos anos, treinou e melhorou suas habilidades
e desenvolveu um profundo entendimento tático do jogo.

Hoje, com a camisa do Passo Fundo Futsal, Pato continua a ser uma peça fundamental no
cenário competitivo. Sua visão de jogo, capacidade de marcar gols importantes e liderança em quadra
fazem dele não apenas um ídolo do time.

Nesta entrevista exclusiva, exploraremos a carreira de Pato, seus momentos mais emocionantes
no futsal, as lições que aprendeu ao longo do caminho e suas expectativas para o futuro do esporte.
Além disso, mergulharemos em sua rotina de treinamento, sua visão sobre a evolução do futsal
brasileiro e o impacto que o esporte tem na vida dos jovens atletas. Prepare-se para conhecer a
história fascinante e a perspectiva única de um dos nomes do futsal brasileiro, Erickson, o Pato.
Segue abaixo as respostas de algumas perguntas:

1)Quem foi sua inspiração no futsal para você se tornar jogador? Minha inspiração foi o Lenísio, assistir
ele jogar pela Malvia( time de futsal de Jaguara)...Para mim na posição de pivô foi um dos melhores,
tinha uma tranquilidade fora do normal na frente do gol( diz dando uma risada).

2)Qual é sua rotina de treinamento e preparação para os jogos? Treino todos os dias dois períodos,
manhã e tarde, então é uma preparação forte então exige muita dedicação e comprometimento para
chegar no jogo e ter um ótimo rendimento.

3)Já sofreu alguma falta, lesão que pensou que teria de dar um tempo do futsal ou até parar? Uma
coisa que me ajudou muito na minha carreira aí… É que eu nunca sofri nenhuma lesão séria assim que
precisasse ser cirúrgico, é lógico que não tem como fugir de certas coisas, ainda mais jogando em alto
nível acontece de torcer, levar pancada, mas nada grave graças a Deus.

4)Qual foi a principal característica que te atraiu ao futsal? O futsal é um jogo muito dinâmico e eu por
ser um jogador leve e um jogador de velocidade eu me identifiquei logo de cara, desde as primeiras
vezes que joguei senti que ali era meu lugar. Hoje eu vejo o futsal como um jogo de xadrez,hoje os
jogos são muito táticos,muito pensado.



5)Como você vê o futuro do futsal em termos de popularidade e crescimento, tanto local quanto
internacional? O futsal quando eu iniciei sempre foi como um esporte amador, hoje eu vejo o futsal com
um crescimento muito grande, eu comparo hoje a equipe que eu estou Passo Fundo Futsal é uma
equipe extremamente profissional comparado a uma empresa.

6)Qual é seu principal ídolo e inspiração no mundo do futebol?
Meu principal ídolo no no mundo do futebol assim eu vejo… Talvez o esperado era falar de

algum brasileiro né tem muitos assim que eu poderia citar tipo, o Ronaldinho Gaúcho, Ronaldo
Fenômeno o próprio Neymar aí, mas eu vejo hoje o Messi jogando e tanto dentro quanto fora de
campo assim um cara que é exemplo para tudo. E como jogador eu vejo que ele atingiu um nível
assim inexplicável, ele tá próximo aos 40 anos e consegue jogar em alto nível sempre brigando por
bola de ouro ali artilheiro em todas as competições que ele joga então para mim ele é um cara
exemplar.

7)Qual foi o momento mais feliz até hoje da sua carreira?
O momento mais feliz da minha carreira eu acho que são momentos que você consegue

atingir o ápice ali do do que você trabalha para ser campeão, na minha posição as vezes você treina
bastante para estar fazendo gols então para mim assim foi quando me tornei campeão né das
competições e teve competições que eu consegui ser campeão e artilheiro. Então acho que esses
momentos para mim foi que valeu muito a pena o trabalho do ano todo.

8)Qual o time mais difícil que você jogou contra?
Mais difícil que joguei na minha carreira, eu poderia citar uns dois aqui no Brasil um estado

aqui que é o Carlos Barbosa né o Magnus ,que na época o Falcão jogava também, e eu citaria
Sporting de Portugal.

9)Qual é seu estilo de jogo e como você treina isso?
Meu estilo de jogo como eu falei antes ali eu sou um jogador de velocidade né um jogador

móvel que não procura ficar muito estático na quadra então a questão de treinamento para mim me
exige muito fisicamente, então tem que estar bem preparado para que eu possa desempenhar o
meu melhor, para eu poder né tá aguentando correr o tempo que eu acho que consigo me
movimentar na quadra para que eu possa abrir espaço também para outros jogadores para que eu
possa achar o meu espaço dentro do quadra.

10)Como você lida com a pressão antes de jogos importantes?
A questão de lidar com pressão antes dos jogos importantes a gente trabalha nos dias que os

dias que antecedem há um jogo importante trabalhamos muito a questão física, tática e mental
também, então vamos supor, tem cinco dias antes de um jogo decisivo a gente vai trabalhando a
semana toda, mentalmente também você vai você já vai trabalhando na tua cabeça para que no dia
do jogo você chega um pouco mais tranquilo um pouco mais leve mas o mais importante de tudo é
chegar preparado para poder desempenhar o teu melhor sabendo que você está pronto para aquele
desafio.



Tecnologia no futebol: as transformações no
esporte mais popular do mundo

Goste você ou não, o futebol ainda é (e vai continuar sendo por muito tempo) o esporte
mais popular do mundo. Como consequência disso, muita atenção é dada ao seu
desenvolvimento, especialmente quando estamos falando da parte tecnológica. Muito diferente
do passado, hoje o futebol é um esporte complexo e que depende, de certa forma, dos avanços
da tecnologia para acontecer como acontece hoje.

Se no passado tínhamos bolas pesadas, chuteiras com materiais que machucavam os
pés dos jogadores e árbitros cometendo erros grotescos que chegavam a mudar o rumo da
partida, hoje o cenário é completamente diferente. Graças à tecnologia, muitos aspectos do
esporte evoluíram e hoje temos mecanismos que realmente modificaram o futebol em um nível
nunca antes imaginado.

Neste artigo, você vai conhecer 6 tecnologias no futebol que já são utilizadas. É muito
provável que você já tenha visto elas em ação em algum momento, mas é bem interessante
entender como elas surgiram e estão impactando o esporte mais popular do mundo. No final do
artigo, finalizamos com uma provação: será que realmente devemos utilizar a tecnologia no
futebol para modernizar o esporte?

Tira-teima

O tira-teima é uma tecnologia no futebol relativamente antiga, mas que passou por uma grande
evolução nos últimos anos. Trata-se daquele recurso utilizado por comentaristas para explicar
determinados lances com um olhar mais preciso. Por meio de uma virtualização ou digitalização, é
possível analisar mais cuidadosamente se houve ou não um impedimento, se a bola entrou ou não
dentro do gol, ou qual era a distância e velocidade da bola em um chute.

Apesar de bastante utilizado, o tira-teima não tem influência na partida. Esse é um recurso meramente
ilustrativo para ajudar os espectadores e comentaristas a entender melhor o jogo em questão. No



passado, o tira-teima usava uma digitalização bem rudimentar. Hoje, porém, temos simulações
extremamente realistas e que impressionam pela fidelidade que passam.

Tecnologia da linha do gol

Sabe aquele momento crítico em que a bola quase entrou e o árbitro não sabe se dá gol ou não para o
time atacante? Essa é uma situação típica em que a tecnologia de linha de gol, ou LGT na sigla em
inglês, resolveria o problema. Esse sistema foi utilizado pela primeira vez no mundial de clubes de
2012, no Japão, e desde então tem ajudado árbitros a tomar essa difícil decisão de dar o gol a favor de
uma equipe.

O funcionamento dessa tecnologia é bem simples e se apoia no uso de complexos sistemas de
câmeras. Para definir definitivamente se a bola cruzou a linha do gol, um chip dentro da bola avisa
remotamente o árbitro, que recebe uma notificação em seu relógio. Graças a essa tecnologia no
futebol, diversas situações potencialmente polêmicas já foram evitadas, o que com certeza tem
melhorado o esporte.

Arbitro de Vídeo

Por fim, a última tecnologia que eu gostaria de trazer para esta lista é
uma das mais recentes. O VAR, sigla em inglês para árbitro
assistente de vídeo, foi utilizado na Copa do Mundo da Rússia em
2018 e mostrou o seu potencial em mudar o rumo da partida. O
objetivo dessa tecnologia é auxiliar o árbitro em lances polêmicos e
que exigem uma análise mais aprofundada.

Quando necessário, o árbitro principal aciona uma equipe localizada em uma sala no estádio.
Nessa sala, diversas pessoas estão analisando monitores com vários ângulos diferente do jogo. Eles
podem ajudar tirando dúvidas pontuais para o árbitro principal, como a ocorrência de um pênalti ou
impedimento em um momento decisivo.



Tecnologia no futebol: devemos utilizá-la?

Essa é uma discussão polêmica e que certamente
tem potencial para grandes discussões. Afinal,
será que a tecnologia no futebol diminui a graça
de assistir uma partida? Ou será que é justo ver
uma partida ser determinada por conta do erro da
arbitragem? Definitivamente é difícil responder
essa questão, mas é possível ter uma visão
ponderada a respeito do assunto.

Quando estamos falando de tecnologia no futebol,
é preciso lembrar daqueles usos que não

impactam diretamente o resultado da partida. O uso de tira-teimas, materiais melhores para
equipamentos, análises de desempenho mais sofisticadas e transmissões de melhor qualidade
certamente não prejudicam o esporte e só melhoram a experiência para atletas e espectadores.

Agora, quando o assunto são tecnologias que podem influenciar o resultado da partida, preferimos
manter a imparcialidade. Afinal, há pontos positivos e negativos para as duas abordagens e é muito
difícil levantar uma bandeira sem ir de encontro com a opinião de alguém. Uma coisa é certa: a paixão
pelo futebol continua a mesma e o espetáculo precisa continuar para a nossa satisfação.
https://idocode.com.br/blog/tecnologia/tecnologia-no-futebol/

Editorial

O futebol, desporto amado e seguido por milhões de pessoas em todo o mundo, sofreu
profundas mudanças nas últimas décadas, sendo uma das mudanças mais significativas a introdução
dos árbitros de vídeo, também conhecidos como VAR (Vídeo Assistant Referee). Espera-se que esta
tecnologia melhore a precisão das decisões de arbitragem e elimine erros críticos que podem afetar o
resultado de uma partida. No entanto, o VAR também suscitou um debate acalorado sobre o seu
impacto no jogo, levantando uma questão fundamental: a tecnologia ajuda ou atrapalha o futebol?

O VAR entrou no futebol como uma promessa de justiça e de correção de erros. Em muitos
casos, desempenhou esta função de forma eficaz, eliminando alvos ilegais, penalidades inexistentes e
demissões sem justa causa. Isso proporciona aos jogadores e torcedores uma sensação de igualdade
e justiça, já que as decisões são baseadas em inúmeras câmeras espalhadas pelo campo em
diferentes ângulos e em tecnologia que torna o vídeo mais rápido ou mais lento.

O VAR entrou no futebol como uma promessa de justiça e de correção de erros. Em muitos
casos, desempenhou esta função de forma eficaz, eliminando alvos ilegais, penalidades inexistentes e
demissões sem justa causa. Isso proporciona aos jogadores e torcedores uma sensação de igualdade



e justiça, já que as decisões são baseadas em inúmeras câmeras espalhadas pelo campo em
diferentes ângulos e em tecnologia que torna o vídeo mais rápido ou mais lento.

Em última análise, a questão de se o VAR ajudar ou atrapalhar o futebol não tem uma resposta
simples. A tecnologia trouxe benefícios claros em termos de correção de erros cruciais, mas também
gerou controvérsias e desafios que precisam ser abordados, pois vemos que ainda com esta tecnologia
O futuro do VAR no futebol dependerá da capacidade de equilibrar os benefícios da precisão com a
necessidade de manter a fluidez e a emoção do jogo. É essencial que as autoridades do futebol
continuem aperfeiçoando o sistema, ouvindo os jogadores, treinadores e torcedores, para encontrar o
equilíbrio certo entre a tecnologia e a tradição, garantindo que o esporte continue sendo legal e justo
para todos os envolvidos. O VAR pode ser uma ferramenta valiosa, desde que seja utilizada com juízo
e responsabilidade.

Seção Meme:



Notas

1 Nota:
Nós, da Confederação Brasileira de Futebol (CBF), gostaríamos de esclarecer e celebrar um

marco histórico no cenário esportivo brasileiro. No último jogo da seleção brasileira, Neymar Jr.
conquistou o título de maior artilheiro da seleção brasileira de todos os tempos.Neymar Jr. tem sido
uma figura icônica e inspiradora no futebol mundial desde o início de sua carreira. Sua dedicação
incansável ao esporte e sua paixão pela camisa amarela e verde o levaram a esse feito notável. Com
seu estilo único e habilidades inigualáveis, Neymar Jr. superou as expectativas e se tornou um dos
maiores jogadores da história do futebol.Ao marcar o gol que o colocou no topo da lista de maiores
artilheiros da seleção brasileira, Neymar Jr. não apenas quebrou recordes, mas também inspirou
gerações de jovens talentos em todo o país. Sua jornada é um exemplo de perseverança, dedicação e
amor pelo esporte.

2 Nota:
Caros torcedores do Barcelona,Hoje me despeço com gratidão após mais de duas décadas

incríveis vestindo a camisa blaugrana. O Barcelona sempre será parte de mim, e agradeço a todos que
estiveram ao meu lado durante essa jornada inesquecível.Minha decisão de me juntar ao Paris
Saint-Germain não foi fácil, mas é hora de um novo desafio em minha carreira. Obrigado pelos
momentos mágicos, títulos e apoio.

Visca el Barça!
Com gratidão,Lionel Messi.

3 Nota:
A chegada de Kylian Mbappe ao Paris Saint-Germain (PSG) vindo do Mônaco é um marco no

futebol. O negócio ocorreu no verão de 2017 e valia cerca de 180 milhões de euros, tornando-se uma
das transferências mais caras da história do desporto na altura. Kylian Mbappe é um jovem talento
francês que já chamou a atenção com suas atuações no Mônaco, e sua transferência para o Paris
Saint-Germain consolida ainda mais sua reputação como um dos maiores jogadores do futebol
mundial. Desde então, ele continuou a brilhar pelo PSG e pela seleção francesa, tornando-se um dos
jogadores mais valiosos e respeitados do mundo.

4 Nota:
Nesta quinta feira dia 3 de agosto de 2017, aconteceu a maior transferência do mundo. O

jogador chamado Neymar Junior foi transferido do Barcelona para o Paris Saint Germain por
uma quantia de 222 milhões de euros.O brasileiro foi com a intenção de novos desafios e a
oportunidade de liderar um projeto ambicioso em Paris.

A decisão de ir para o clube francês foi do Neymar, mas sempre deixou bem claro o seu
agradecimento ao Barcelona onde ganhou vários títulos, incluindo seu sonho em uma
Champions League fazendo gol na final. Além desses títulos Neymar fez parte de um dos



melhores trios de ataque o MSN formado por Messi, Suárez e o nosso brasileiro, um dos trios
mais temidos do futebol.

E com todos esses marcos na sua carreira no Barcelona, ele é muito grato e feliz por ter
jogado no grande clube espanhol.


